



令和8年1月7日（水）

北広島町立八重小学校 校長 江崎 繁



「楽しい」がたくさんある学校に！

令和8年となりました。新年あけましておめでとうございます。冬休みを超えて、3学期スタートの今日、子どもたちは元気に登校してくれました。保護者の皆様、地域の皆様におかれましても、新たな気持ちで令和8年をお迎えのことと存じます。旧年中の本校の教育活動へのご協力・ご支援に対し、心よりお礼申し上げます。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

さて、ニフティ・キッズが行った「小中高生が選ぶ『2025今年の漢字』」アンケートによると、トップ3は次のとおりでした。

- | | |
|--|-------------------|
| 1位 米 …急にお米が高くなつたから。米不足で大変な年だったから。 | |
| 2位 恋 …好きな人ができたから。恋愛のことで悩み、喜んだり落ち込んだりしたから。 | |
| 2位 推 …推しが出演する番組を見てときめき、推し始めた年だったから。 | |
| 3位 楽 …楽しいことが多かったから。毎日が楽しいから。 | <u>※2位は同票でした。</u> |

このほか、4位「新」、5位「暑」、熊の出没が話題となったことから「熊」、大阪・関西万博の「博」などもトップ10に入りました。1位の「米」以外は、比較的ポジティブな漢字が多く並びました。アンケートでは「今年は～」という前向きな表現が多く見られ、子どもたちが気持ちを新たに、明るく希望をもって日々を過ごしていた様子がうかがえます。

3位に入った「楽(楽しい)」は、毎年1位になることが多い漢字です。今年は「ニュースや事件が多かったから、やっぱり楽しくて平和な世の中がいいと思い『楽』にしました」などの理由から、小学生部門では第1位となりました。「楽しい」は子どもたちにとって大切な言葉のようです。ですから、学校は「楽しい！」場所でなくてはなりません。ここでの「楽しい」とは、ゲームなどの受け身の楽しさではなく、友だちと関わる楽しさ、できなかつたことができるようになった喜び、支え合うことの心強さなど、学校だからこそ味わえる“楽しさ”であってほしいと思います。

そこで、毎年、始業式では八重小の「今年の漢字一文字」を子どもたちに示していますが、令和8年の漢字は『樂(楽しい)』(参考：令和6年「考」、令和7年「優」)としました。

いよいよ今年度の締めくくりである3学期が始まりました。あっという間に過ぎていく3学期です。6年生にとっては小学校最後の学期となります。立派に卒業できるよう、やり残しのないよう毎日を大切に過ごしてほしいと思います。5年生は、4月から最高学年になるという自覚をもち、これまで先輩方が創り上げてきた八重小学校のよい文化を受け継いでほしいと思います。1年生から4年生も、八重小学校で学ぶことに誇りをもち、4月には胸を張って進級してほしいと願っています。

保護者の皆様、地域の皆様には、本年も子どもたちの“よき応援団”として、変わらぬご支援を賜りますよう、どうぞよろしくお願ひします。



学年を超えて、心を合わせつながる時間！～全校ダンス教室～



12月12日（金）、「本物に触れる会」の一環として、広島ダンススタジオ「FLEX」より4名のインストラクターの先生方をお招きし「全校ダンス教室」を開催しました。体育館いっぱいに音楽が響き渡り、子どもたちは講師の先生方の軽快で分かりやすい指示に導かれながら、笑顔で体を動かしていました。学年を超えて声をかけ合い、動きをそろえようとする姿からは、仲間と一緒に取り組む楽しさや、つながりの深まりを感じることができました。



今回の取組は、「全校で一つのことに挑戦することで、力を合わせ、つながる喜びを味わうこと」を大切にして実施したものです。初めは戸惑っていた子どもたちも、回を重ねるごとに自信をもって踊れるようになり、全校が一体となる達成感を味わいました。練習したダンスは、今月開催予定の「八重小フェスティバル」で披露します。子供たちが心を一つにしてつくりあげる、元気いっぱいのステージに、ぜひご期待ください。



令和7年度 八重小カルチャーフェスティバル

開催日 令和8年1月21日（水）13:00～

内 容 ①ステージ発表（エントリー児童）
②全校ダンス 他

昨年度の様子
です！



※保護者の方の参観は自由となっています。（詳しくは12月にお配りした案内をご覧ください。）

一人一人が主人公 みんなで創る八重小学校～児童総会～

12月18日（木）、児童総会が行われました。児童総会は、一人一人が学校の主人公として「自分たちの学校をどのようにしたいのか」を考え、その思いを伝え合い、みんなでよりよい学校を創っていくための大切な場です。今年度の児童会テーマは「笑顔でつながり、思いやりあふれる八重小学校」。総会では、各学年から2学期の振り返りと3学期の目標が発表されました。人前で話すことに緊張しながらも、代表児童はどの学年も堂々と、はっきりとした声で自分たちの考えを伝えることができました。また、児童会役員からは、これまでの取組のまとめとともに、3学期に向けて全校で大切にしたいことが示されました。互いの思いに耳を傾け、学校をよりよくしようとする姿に、子どもたちの成長を感じる総会となりました。



大切に育てた大豆を、一粒、一粒 ~4年生「大豆の脱粒」~

4年生が畑で大切に育ててきた大豆の脱粒作業を12月18日(木)に行いました。秋に収穫した大豆は、しばらく「はで干し」をして乾燥させ、この日を迎えるました。子どもたちは、枝についた豆を一つ一つていねいに外し、脱粒機やとうみを使って、少しずつ大豆の粒にしていきました。



作業は長時間にわたりましたが、「もう少しがんばろう」「次はこっちをしよう」と声をかけ合いながら、最後までやりきる4年生の姿がとても印象的



でした。仲間と励まし合い、協力して取り組む中で、学びも一層深まったように感じます。

今回の作業にあたっては、JA農青連の皆様にご指導・ご支援をいただきました。心より感謝申し上げます。大切に粒にしたこの大豆は、3学期に味噌造りに使う予定です。育て、収穫し、加工する体験を通して、食や地域への学びをさらに深めていきます。

学びを振り返り、次につなげる ~全学年CRT(学力検査)~

12月15日(月)・16日(火)の2日間にわたり、全学年で「CRT(学力検査)」を実施しました。検査教科は、1~4年生が国語・算数、5・6年生が国語・算数・理科です。本校では、11月から対策プリントを活用した「学び直し」に計画的に取り組んできました。子どもたちは、分からなかったところやつまずいた問題に再度向き合い、理解を深めながら準備を重ねてきました。

迎えた本番当日、どの学年でも、最後まであきらめず、真剣な表情で問題に取り組む姿が見られました。CRT学力検査の目的は、今年度学習してきた内容がどれだけ身に付いているかを確認し、十分でない部分を年度内に改善していくことがあります。



結果も大切ですが、それ以上に、これまでの努力や、本番に向けて粘り強く取り組んだ姿勢、自分の課題を知り、次につなげようとする経験は、子どもたちの確かな力となります。最後までがんばった子どもたちに、大きな拍手を送りたいと思います。

のびのびと遊ぶ八重小の子どもたち！心も体も元気いっぱい！

寒さが一段と厳しくなった12月、八重小学校の子どもたちは、そんな寒空にも負うことなく、毎日、元気いっぱいに過ごしていました。先日の昼休憩、校庭を眺めてみると、多くの子どもたちが外に出て、思い思いに体を動かしていました。学年の枠を越えて仲良く走り回ったり、ボール遊びをしたりする姿が見られ、校庭には明るい笑い声が響いています。職員も一緒になって遊び、子どもたちと同じ目線で楽しいひとときを過ごしています。

寒い中でも外遊びを楽しみ、のびのびと学校生活を送っていることは、八重小の子どもたちの大きなよさです。これからも、心も体も健やかに成長できるよう、見守っていきたいと思います。



たくさん新聞に掲載されました【中国新聞 みんなの広場（紙面&ウェブ版】（敬称略）

【作品】

- 造形「はりがねぐるぐる」 5年 岡崎 将輝 11月15日：ウェブ版
 - 水墨画「竹」 6年 増田 侑笑 12月5日：新聞&ウェブ版
 - 絵画「ハコフグのせんすいかん」 3年 奥迫 風音 12月19日：ウェブ版
- 【5・7・5】
- 「秋の日に もみじまんじゅう 食べたいな」 3年 海來 汎志 11月15日：ウェブ版

～表彰されました！おめでとうございます！～（敬称略）

① 環境と健康のポスター・標語コンクール

○ポスターの部

【佳作】 4年 佐伯 咲帆、5年 濱田 芽華、5年 向田 莉心、6年 増田 侑笑

【入選】 3年 藤田 湊介、4年 藏升 宏信、6年 佐伯 莉晴

○標語の部

【入選】 3年 海來 汎志



【筆都大賞】吉川さん
【特選】増田さんの作品

② 全国書画展覧会

【特選】 6年 増田 侑笑

【筆都大賞】 6年 吉川 大俊

③ 広島県科学賞

【努力賞】 4年 藏升 宏信、5年 久野 香瑠

④ 広島県読書感想文コンクール

【入選】 2年 山根 千奈 「ワレワレはアマガエル」、4年 八幡 葉 「心の成長」
6年 松浦 芙羽 「勇気がくれるもの」

1月 行事予定	2月 主な行事予定
<p>7日(水) 3学期始業式 <u>13:10下校</u></p> <p>14日(水) 千代の日</p> <p>15日(木) 全校朝会</p> <p>スクールカウンセラー相談日</p> <p>16日(金) 避難訓練(地震)</p> <p>19日(月) メルヘンの会(1~3年)</p> <p>校内書初め展(~23日まで)</p> <p>20日(火) ★諸費口座振替日</p> <p>21日(水) 八重小フェスティバル</p> <p>展示(~23日まで)</p> <p>23日(金) 漢字検定(希望者)</p> <p>26日(月) メルヘンの会読み聞かせ(4~6年)</p> <p>30日(金) 4年 PTC</p>	<p>2日(月) 児童会役員選挙</p> <p>3日(火) 代表委員会</p> <p>4日(水) 2年1組研究授業</p> <p>5日(木) 6年百人一首大会</p> <p>6日(金) 新1年生入学説明会</p> <p>9日(月) メルヘンの会(1~3年)</p> <p>10日(火) 千代田中学校入学説明会(保護者迎え要)</p> <p>12日(木) 全校朝会</p> <p>13日(金) 授業参観・PTA例会・学級懇談会・地区委員会</p> <p>16日(月) 千代の日 メルヘンの会(4~6年) 縄跳び大会</p> <p>19日(木) スクールカウンセラー相談日</p> <p>20日(金) ★諸費口座振替日 クラブ活動</p> <p>26日(木) 6年薬物乱用防止教室</p> <p>27日(金) 委員会</p>



今年も「八重小ニュース」を随時更新する予定です。右記QRコードにてご覧ください。
「学校だより」もホームページに掲載しております。画像等、カラーでご覧になりたい
方は、パソコン・スマートフォン等でのぞいてみてください。



